



Una farmacéutica busca un medicamento en las estanterías de su establecimiento. / EL CORREO

## Los españoles tiran medicamentos por valor de 7.300 millones al año

Los farmacéuticos calculan que un 30% de los productos recetados acaba en la basura

«El gasto preocupa a toda Europa», afirman

EL CORREO BILBAO

Tras el cierre del martes, los farmacéuticos españoles mantienen su batalla contra el decreto que persigue recortar el gasto en medicamentos. El máximo responsable de Cofares, empresa de distribución del sector, afirmó ayer que el Gobierno se equivoca a la hora de juzgar los motivos del «despilfarro». Díaz Navas señaló que los españoles tiran fármacos por valor de 7.300 millones de pesetas cada año, según una extrapolación de la cantidad recogida en Madrid desde que la OMS prohibió distribuir estos productos en el Tercer Mundo.

«Esta es la verdadera causa del gasto farmacéutico», concluyó. En la misma línea se pronunció el presidente del colegio profesional madrileño, que negó la uti-

lidad de las decisiones coyunturales y exigió que se eduque a la población. Los cálculos de José Enrique Hours apuntan a que un 30% de los medicamentos solicitados al Sistema Nacional de Salud no se consume.

### Medidas «contra el sector»

«Ciertamente, el gasto preocupa a toda Europa, pero las decisiones adoptadas por otros países no sólo se quedan en el sector. Se han abordado, también, medidas estructurales que afectan al conjunto de la sociedad -un copago más racional, equitativo y justo- y al resto de los agentes», argumentó el boticario. De hecho, apuntó que las cifras de negocio del sector son mucho más bajas en España que en el resto del continente: «España es el país de la UE con menos

habitantes por farmacia. La facturación media anual es la más baja. Los precios igualmente son los más bajos. El gasto farmacéutico total 'per cápita' es también inferior», enumeró.

Un estudio realizado por el colegio específico que la carta de facturación media anual declarada por las farmacias españolas es de 55,9 millones de pesetas, frente a los 249 de Holanda, los 170 de Alemania, los 152 de Francia o los 91 de Bélgica. Los boticarios madrileños estimaron en 29.977 pesetas el gasto medio por persona -la mitad que en Francia- y rechazaron como «estériles» las medidas que ha tomado el Ejecutivo «contra el sector».

En caso de que no haya una rectificación, Hours anunció que se romperán los convenios con las universidades para las prácticas de verano. La Unión de Jubilados y Pensionistas de UGT, por su parte, anunció ayer movilizaciones si el Gobierno hace efectivo el copago de los medicamentos.

BARCELONA

### Crean patrullas vecinales para evitar robos

Patrullas vecinales recorren desde hace cinco noches las calles del casco antiguo de Barcelona para hacer frente al incremento de los actos delictivos que soportan estas calles. Un centenar de comerciantes y vecinos se manifestaron ayer por las Ramblas para reclamar que se mejore la seguridad de esos barrios y criticaron la «pasividad» de los cuerpos policiales.

CÓRDOBA

### Una nueva cárcel para 1.180 reclusos

El ministro del Interior, Jaime Mayor Oreja, inaugura hoy el nuevo centro penitenciario de Córdoba, que cuenta con una capacidad de 1.180 reclusos. Al acto de apertura asistirán junto a Mayor Oreja el director general de Instituciones Penitenciarias, Angel Yuste, y la alcaldesa de Córdoba, Rosa Aguilar, así como otras autoridades autonómicas y locales.

GIBRALTAR

### Contra la presencia de un submarino nuclear

Mil personas residentes en la zona de La Línea se manifestaron ayer en la frontera con Gibraltar para protestar por la reparación que se lleva a cabo en el Peñón del submarino nuclear británico 'Tireless'. Políticos y ecologistas instaron al Gobierno de Madrid a que «no se haga cómplice» de la situación. Al otro lado de la Verja, 1.500 personas entregaron un escrito de protesta al gobernador de la colonia, David Dury.

LA CORUÑA

### Cierre del vertedero que se desplomó en 1996

El vertedero de basuras de Bens, en La Coruña, será definitivamente sellado en los próximos meses, cuatro años después de que se derrumbase. El siniestro, ocurrido el 10 de septiembre de 1996, sepultó bajo miles de toneladas de desperdicios varias chaquetas y a un vecino de la ciudad. El Ayuntamiento construirá un parque público sobre los terrenos.

### Un juez respalda la actuación de Sanidad durante la huelga de la empresa de resonancias

EL CORREO BILBAO

El Tribunal Superior de Justicia del País Vasco ha dado la razón a Osakidetza en el desvío de pacientes durante la huelga de la plantilla de Osatek, sociedad pública que se encarga de la realización de resonancias. Durante el paro, que se extendió del 8 al 22 de mayo, los casos urgentes que no eran absorbidos por los servicios mínimos se recondujeron a otros centros sanita-

rios. El sindicato ELA-STV denunció que esta práctica atentaba contra la libertad sindical.

La juez no lo considera así, puesto que Osatek no contrató a trabajadores externos para que realizasen el trabajo del personal en huelga. De hecho, argumenta, fue Osakidetza quien asignó los pacientes a entidades con las que tenía acuerdos suscritos antes de la convocatoria de paro.

El texto invoca también la posible colisión entre el derecho a la huelga y el derecho a la salud: «La atención a pacientes expresamente calificados como urgentes no puede calificarse como vulneradora de la libertad sindical sino como obligada prestación del servicio básico de salud, cuya inasistencia hubiera dado lugar a daños irreparables», concluye.

fordmondeo zetec

ahora  
2.495.000 ptas\*

- ABS
- 4 airbags
- aire acondicionado con filtro antipolen
- equipo de audio con mando en el volante

tú eliges,  
gasolina 16v 1.8 115cv o turbodiesel  
intercooler 90cv, 4, 5 puertas o wagon

902 442 442 www.ford.es

eligelo, pruébalo y cómpralo con **multiopción** en:

**RED FORD DE ALAVA,  
GUIPUZCOA Y VIZCAYA**

\*P.V.P. recomendado. Válido en Península y Baleares desde el 27 de junio al 31 de julio.  
I.V.A. incluido. Excluye el transporte y el seguro.

